

**Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus**

**München, 09.11.2022**

### **Stabsstelle Nachhaltigkeit im Kulturreferat schaffen**

#### **Antrag**

Bei der Referatsleitung des Kulturreferats wird eine Stabsstelle Nachhaltigkeit geschaffen.

#### **Begründung:**

Im Bereich Klimaschutz ist die Stadt München bereits seit vielen Jahren aktiv, mit dem ehrgeizigen Ziel der klimaneutralen Stadtverwaltung bis 2030. Einige der Münchner Kulturinstitutionen, wie beispielsweise die Münchner Philharmoniker, haben sich bereits in den vergangenen Jahren an dem Programm ÖKOPROFIT beteiligt und Ideen und Konzepte für mehr Klimaschutz in ihren Betrieben entwickelt - wie auch das Lenbachhaus, das erstmals eine Klimabilanz erstellt hat.

Beim Thema Nachhaltigkeit geht es aber nicht nur um ökologische Fragestellungen. Insbesondere im Kulturbereich müssen ebenso soziale wie ökonomische Fragen zu nachhaltigen Produktionsprozessen und Fair Pay bearbeitet und Lösungen umgesetzt werden. Darüber hinaus bietet dieser Bereich die einmalige Möglichkeit, auch auf einer gesellschaftlichen Ebene das Bewusstsein für ein notwendiges nachhaltiges Agieren positiv zu beeinflussen.

Was bisher in der Kulturverwaltung fehlt, ist eine Stelle, die sowohl die bereits existierenden Aktivitäten der Kulturakteur\*innen bündelt, den Austausch untereinander befördert als auch weitere Strategien für ein nachhaltiges Handeln in den Kulturinstitutionen der Landeshauptstadt München entwickelt.

Diese Stelle sollte – analog zu der Stelle für Diversität und Inklusion – direkt an der Referatsleitung angesiedelt sein, um eine gute Schnittstelle innerhalb des Kernreferats als auch zu den Kulturinstitutionen zu bieten.

#### **Fraktion Die Grünen – Rosa Liste**

Initiative:  
Dr. Florian Roth  
David Süß  
Mona Fuchs

#### **SPD/Volt-Fraktion**

Julia Schönfeld-Knor  
Roland Heffer  
Kathrin Abele

Marion Lüttig  
Thomas Niederbühl  
Angelika Pilz-Strasser  
Mitglieder des Stadtrates

Lars Mentrup  
Klaus Peter Rupp  
Dr. Julia Schmitt-Thiel  
Mitglieder des Stadtrates